

**Noticias**  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Casos en la cuarta ola siguen en ascenso: Hay 2.242 nuevos contagios y 20 decesos** El Ministerio de Salud y Deportes reportó que en esta jornada los casos aumentaron considerablemente en el país, pues se registraron 2.242. La cantidad de fallecidos en las últimas 24 horas son de 20 personas.
- **El carné de vacuna no será requisito para la inscripción escolar en 2022, pero se exigirá para clases presenciales** Los estudiantes podrán ser registrados de manera normal en sus respectivas unidades educativas en la próxima gestión, pero no podrán ingresar a clases presenciales si no tienen las vacunas
- **De bancos a viajes, el carnet de vacuna es requisito para todo** Los que no reciban las dosis deben presentar una prueba PCR negativo con antelación de 48 horas. El Colegio Médico dice que los más afectados son los del área rural.
- **Sedes Santa Cruz dice que esta es la semana con más contagios de «toda la pandemia»** La entidad pide a la población mantener las medidas de bioseguridad e ir a los puntos de vacunación. El gerente de Epidemiológica del Servicio Departamental de Salud (Sedes) Santa Cruz, Carlos Hurtado, dijo que esta semana fue la que mayor número de contagios se registró en toda la pandemia. Añadió que el índice de positividad de casos es del 19%.
- **Cercado, el municipio que más casos de Covid-19 notifica** El municipio de Cercado fue el que más casos notificó este viernes con 50 nuevos contagios de Covid-19, según el reporte del Sedes. En tanto, tres municipios: Sicaya, Anzaldo y Alalay, dejaron de registrar casos activos.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **El IBCE plantea 4 medidas para garantizar la estabilidad del comercio exterior**  
Durante la presentación de su informe de gestión 2022, el presidente del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Demetrio Soruco Henicke, aseguró que es posible combinar cuatro medidas orientadas al fomento de las exportaciones agropecuarias y, de este modo, alcanzar un crecimiento sostenido del PIB del 7 por ciento.



- **Inhabilitan 306 contribuyentes para emitir factura** Después de operativos de control móvil realizados en los municipios de Desaguadero y Guaqui, el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) inhabilitó la autorización de emisión de facturas de 306 contribuyentes, por inconsistencias en sus declaraciones juradas.
- **El SIN identifica a unas 50 personas que habrían evadido el IGF** El presidente del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), Mario Cazón, informó ayer que se identificó a más de 50 personas que habrían evadido el pago del impuesto a las grandes fortunas.
- **En 2021, la Aduana comisó Bs 625 MM en contrabando** Entre enero y el 21 de diciembre, la Aduana Nacional decomisó 625 millones de bolivianos en mercancía de contrabando, lo que representa una cifra mayor a lo alcanzado en 2019, informó ayer la presidenta de esa institución, Karina Serrudo.
- **YPFB cambia de presidente y prevé duplicar la producción de petróleo** Armin Dorgathen Tapia fue posesionado ayer como nuevo presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) y, como meta para la gestión 2022, se planteó duplicar la producción de crudo con la finalidad de reducir la importación de combustibles.
- **El pago del bono Juancito Pinto culmina este 24 de diciembre** Los padres, madres o tutores que aún no han cobrado el bono deberán hacerlo hasta este viernes. El bono Juancito Pinto es de 200 bolivianos para los alumnos de unidades educativas fiscales y de convenio.



- **Lluvias causan pérdida de \$us 1,8 MM a productores de soya en Santa Cruz** Las intensas lluvias y el desborde de varios ríos dañaron varios cultivos en el Norte Integrado de Santa Cruz, donde los productores calculan haber perdido 1,8 millones de dólares en cultivos de soya. Los valles cruceños y algunos municipios de Cochabamba también reportan daños en diferentes cultivos.
- **Bolivia sufre por intensas lluvias y el desborde de los ríos** Comunidades de Cliza (Cochabamba) están totalmente inundadas. En Tarija, se preparan para desbordes del río Pilcomayo. Cliza bajo el agua. No ha pasado ni un mes desde que el municipio cochabambino padeció un turbión y nuevamente el río que atraviesa el municipio vuelve a desbordarse. La preocupante situación se replica en numerosas comunidades asentadas a las orillas de los ríos.



- **Choquehuanca deberá vacunarse o portar PCR** Ante la reciente disposición de autoridades nacionales sobre la exigencia del certificado de vacunación e entidades públicas y privadas a partir del 1 de enero, el presidente de la Cámara de Diputados, Freddy Mamani Laura, adelantó que todos los legisladores y funcionarios de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) deberán portar este documento desde la fecha señalada, incluido el Vicepresidente del Estado.
- **Hay consenso para crear una comisión que indague ítems fantasmas en los tres niveles del Estado** Una nueva iniciativa desde la Asamblea Legislativa Plurinacional surgió este jueves. La investigación de casos relacionados a ítems fantasmas en todos los niveles del Estado emergió hace algunas horas como un planteamiento del bloque opositor Comunidad Ciudadana (CC) y fue apoyada por el oficialismo. Creemos también dio su visto bueno.
- **Comunidad Ciudadana plantea investigar ítems en el Ejecutivo, alcaldías y gobernaciones** Mediante una nota oficial, la alianza de oposición Comunidad Ciudadana (CC) planteó al vicepresidente del Estado y presidente de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), David Choquehuanca, conformar una “comisión especial de investigación para el caso ítems fantasma” en municipios, gobernaciones y el Gobierno central y las vinculaciones con partidos políticos, entre ellos el Movimiento Al Socialismo (MAS).
- **Camacho: Pacto de Costas y el MAS tapó desvío de fondos** El gobernador de Santa Cruz se presentó ayer en la Fiscalía para prestar su declaración testifical, pero la audiencia fue reprogramada para el 4 de enero de 2022.



- **Los interinatos también vulneran institucionalidad** El diputado por Comunidad Ciudadana (CC), Marcelo Pedrazas, cuestionó al presidente de la Cámara de Diputados, Freddy Mamani Laura, quien manifestó que se debe respetar el espíritu democrático en la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhhb), señalando que desde el gobierno del Movimiento al Socialismo (MAS) se mantienen interinatos que socavan la institucionalidad de instituciones estatales.
- **Observatorio de derechos: Paralelismo de Apdhhb va contra libre asociación** El Observatorio de Defensoras y Defensores de Derechos de Unitas observa que el paralelismo de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhhb) va en contra del derecho a la libertad de asociación.
- **Elizabeth Reyes: La polarización no le hace bien al país ni al ciudadano** Es hija de uno de los dirigentes del MIR que murió asesinado en calle Harrington. Es fundadora de UN, fue diputada y vocera de esa organización política.
- **Hay siete señales de que la justicia actúa tras advertencias de Evo** El exmandatario y líder del MAS retornó a Bolivia en noviembre de 2020, luego de un año de exilio. Desde que pisó suelo nacional, se refirió a los temas judiciales.
- **Desde la zona sur, Manfred proyecta crecimiento y "muchas empresas" para 2022** La mañana de este viernes, el alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, visitó la Mancomunidad Arrumani, situada en el distrito 15, para dar por comenzadas las labores para el empedrado de vías. En la ocasión, mencionó que es necesario cumplir con la "deuda social" con la zona sur a través de una mejor calidad de vida.



- **Angélica Sosa en su audiencia: "Me asesinaron políticamente"** En su audiencia de medidas cautelares por el caso ítems fantasma, que concluyó esta madrugada, la exalcaldesa de Santa Cruz, Angélica Sosa, aseguró que las acusaciones en su contra son "mentira" y que la "asesinaron políticamente".
- **Dan a Sosa 4 meses de detención en Palmasola por caso ítems fantasma** Después de 10 horas de audiencia, el juez anticorrupción Juan José Quiroz dispuso la detención preventiva para la exalcaldesa de Santa Cruz, Angélica Sosa, por cuatro meses en el penal de Palmasola, en el marco del denominado caso ítems fantasma. En una audiencia de 10 horas de duración con un prolongado cuarto intermedio, el juez desestimó tres recursos planteados por la defensa para rebatir la solicitud de detención.
- **Esposo de Sosa califica a Cedeño como un traidor** Llegó solo y nadie lo esperaba. Sergio Perovic, esposo de la exalcaldesa Angélica Sosa, aterrizó ayer cerca de la medianoche en el aeropuerto Viru Viru proveniente de Brasil. Se mostró sorprendido por la investigación contra su pareja y calificó como una traición la declaración que emitió Javier Cedeño, quien fue director de Recursos Humanos del municipio cruceño en la era Sosa.
- **Siete políticos de oposición pasarán la Navidad en la cárcel** Siete líderes de oposición pasarán Nochebuena y Navidad en la cárcel. La mayoría son exautoridades del gobierno transitorio de Jeanine Añez. Fueron procesados después de que el Movimiento Al Socialismo (MAS) retornó al poder.
- **La Paz: Alcalde Iván Arias propone debatir el uso del cannabis medicinal** En noviembre se registró el primer caso de uso de aceite de cannabis medicinal para una niña que padece parálisis cerebral, autorizado por el Ministerio de Salud, a través de la Agencia Estatal de Medicamentos



- **Año difícil** La gestión económica de 2021 fue definida en todo el mundo con el nombre de “rebote”, porque mostró la reacción de las actividades económicas después de la parálisis impuesta por la pandemia en 2020. El gobierno de Luis Arce Catacora, confiado en la deficiente información que le llega a la gente, optó por decir que las mejores cifras de 2021 fueron resultado de la “política económica” original y única del MAS.
- **Platita para la gente** Mi primera reflexión, frente a las fiestas que se aproximan es preguntarnos: ¿En cuántos hogares bolivianos, en cuantas familias faltará la picana, el churrasco o el panetón en la mesa de Nochebuena o en la de fin de año? Con una situación económica que desmejora cada vez más, con los bolsillos vacíos de muchos de nuestros compatriotas que se afanan y se empeñan, pero no encuentran trabajo, estoy seguro de que serán miles y miles de familias las que pasarán tristes y con carencias en estas fiestas.
- **Necesidad de crear una bolsa de valores en Santa Cruz** En octubre de 2019, en el concurso de ensayos académicos organizado por la Bolsa Boliviana de Valores (BBV) fue presentado el trabajo: Propuesta de implementación de un mercado alternativo pyme relacionado con un fondo de inversión de capital riesgo, que planteaba como principal problema la baja participación en el mercado, los activos de renta variable, al igual que brindaba una solución, planteada por los estudiantes de la carrera de Ingeniería Financiera Mauricio Obe y Grace Romero, de la Universidad Autónoma Gabriel Rene Moreno (Uagrm) de la ciudad de Santa Cruz.
- **El liberalismo como respuesta a los desafíos de hoy** Leyendo conscientemente a Popper, Von Hayek, Vargas Llosa y Ortega y Gasset, uno se da cuenta de que el liberalismo no es, como muchos suponen, un conjunto de directrices eminentemente económicas, sino más bien un ideario de principios que trascienden lo económico y que llegan a los planos moral, filosófico, cultural, político y educativo.





# BUENOS DÍAS

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*